

# Division presse et information

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge**

Band (Jahr): - **(1972)**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

### III. INFORMATION

#### DIVISION PRESSE ET INFORMATION

##### Information d'actualité

*Presse:* Les opérations conduites par le CICR dans le monde et plus particulièrement dans certaines régions comme le Moyen-Orient, l'Asie du Sud-Est ou le sous-continent asiatique, ont suscité un intérêt soutenu de la part de la presse écrite, de la radio et de la télévision. Outre les contacts réguliers que le Service de presse n'a cessé d'entretenir avec les journalistes en poste à Genève, que ce soit dans le cadre de conférences de presse, d'interviews ou d'appels téléphoniques, le CICR a continué en 1972 la publication de ses notes d'information bimensuelles *Le CICR en action*. Editées en français, anglais, espagnol et allemand, leur tirage a dépassé les 4000 exemplaires. *Le CICR en action* est non seulement remis aux divers organes de la presse, mais également aux Gouvernements, aux Sociétés nationales de la Croix-Rouge, aux organisations internationales, à de très nombreux groupements et associations politiques, économiques et culturels, ainsi qu'à plusieurs centaines de personnes privées qui suivent régulièrement les activités du CICR. Les nouvelles contenues dans *Le CICR en action* ont été très souvent reprises par les mass media, notamment les articles de fond relatifs à certains aspects particuliers de l'action du CICR.

En décembre 1972, la Division Presse et Information a dépêché l'une de ses collaboratrices au Liban, en Israël et dans les territoires occupés. Cette mission a donné lieu à une série d'articles illustrant les activités du CICR dans cette région, et dont plusieurs ont été repris par la presse écrite. Elle a également permis de rassembler une importante documentation dans le domaine de la photo et celui de la radio.

## Emissions radiophoniques

Dans le cadre de son programme de radiodiffusion, le CICR a transmis en 1972 six séries d'émissions d'essai par l'émetteur de Schwarzenburg, près de Berne. Ces émissions se divisent en deux groupes : d'une part, les diffusions sur ondes dirigées, émises en français, anglais et arabe et qui touchent l'Asie, l'Océanie, l'Afrique et le Moyen-Orient ; d'autre part, les diffusions sur onde circulaire, réalisées en français, anglais, espagnol, allemand et arabe, et destinées à l'Europe, l'Afrique du Nord et l'Amérique du Nord <sup>1</sup>.

## Information générale

*Publications:* Le CICR a poursuivi la publication de sa revue illustrée *Aspects*. C'est ainsi que deux numéros sont sortis de presse en 1972, tirés à 45 000 exemplaires, soit 25 000 en allemand et 20 000 en français.

Il a en outre édité une brochure intitulée *Protection et Assistance*, qui donne des informations sur les activités du CICR ainsi que sur son financement. Cette brochure a été tirée à 38 200 exemplaires, soit 23 200 en français et 15 000 en allemand.

*Exposition:* Du 30 septembre au 8 octobre 1972, le CICR a présenté au Comptoir de Martigny (Suisse) une exposition itinérante d'une conception entièrement nouvelle, destinée à sensibiliser le grand public aux problèmes humanitaires et à lui faire mieux connaître le rôle de la Croix-Rouge dans la communauté internationale.

Cette exposition, qui a été visitée par plusieurs dizaines de milliers de personnes, occupe une surface de quelque 400 m<sup>2</sup>. Sa structure est constituée d'éléments en aluminium modulés qui, assemblés, forment un ensemble de cubes juxtaposés de 3,05 m de base et de 2,05 m de hauteur. L'extérieur de la structure est recouvert de toiles qui donnent au volume une allure compacte. L'aménagement intérieur comprend deux salles de multivision de quatre écrans chacune, une station radio en contact direct avec les diverses délégations du CICR dans le monde, ainsi qu'une suite de couloirs où sont décrits, au moyen de panneaux photographiques

---

<sup>1</sup> Voir Rapport d'activité 1971, p. 110.

géants, les nombreuses activités de la Croix-Rouge et le contexte dans lequel elles se situent.

Cette exposition est destinée à être présentée dans de nombreux pays où elle fera mieux connaître au grand public la Croix-Rouge et son rôle dans le monde contemporain.

*Service des photos:* En 1972, le titulaire du Service des photos a effectué une mission de plusieurs semaines au Bangladesh et au Pakistan afin d'y couvrir les activités du CICR, en particulier sur le plan de l'image. Deux photographes appartenant à de grandes agences internationales ont en outre été envoyés, l'un au Moyen-Orient, l'autre, en Extrême-Orient. Ces différentes missions ont permis, d'une part, d'enrichir la photothèque du CICR de plusieurs centaines de photos, d'autre part, de fournir le matériel nécessaire à la multivision de l'Exposition dont il est question ci-dessus.

*Collecte:* Du 25 août au 25 septembre s'est déroulée, comme chaque année, la *Collecte auprès du peuple suisse*. Les moyens mis en œuvre pour récolter les dons sont les suivants :

- les collecteurs, au nombre de 600, et représentant approximativement le même nombre de communes ;
- les tirelires, au nombre de 12 000, réparties chez divers commerçants ;
- les bulletins de versements postaux, au nombre de 800 000, envoyés aux familles dans les grandes villes ;
- enfin, un appel direct à 10 000 entreprises du commerce et de l'industrie suisses.

En 1972, la Collecte s'est soldée par un résultat de 864 463 francs. Rappelons que ces fonds servent uniquement à financer les actions de secours que le CICR mène sur le terrain, à l'exclusion de tous frais administratifs.

*Visiteurs:* En 1972, près de 4200 personnes, parmi lesquelles de très nombreux membres de Sociétés nationales de la Croix-Rouge et infirmières, ont été accueillies au siège du CICR. Ces visiteurs, représentant toutes les parties du monde, venus soit en groupe, soit individuellement, ont généralement suivi un programme de visite de deux ou trois heures comprenant des entretiens avec les

responsables du CICR sur les diverses activités de l'Institution, une visite de l'Agence centrale de recherches et de la station de radiocommunications, ainsi que la présentation d'un ou plusieurs films tournés sur le champ des opérations.

## REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

La *Revue internationale de la Croix-Rouge* est éditée par le CICR, et elle paraît chaque mois en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise. Elle est accompagnée de suppléments en langues allemande et espagnole qui reprennent, tous les mois également, les principaux articles et des informations relatives aux tâches du CICR et au mouvement de la Croix-Rouge dans son ensemble.

Avec la chronique des activités extérieures du CICR, des nouvelles de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge ainsi que des Sociétés nationales, des exposés sur la diffusion des Conventions de Genève dans différents pays, des comptes rendus des réunions importantes de la Croix-Rouge et des travaux des institutions internationales, de même que par les illustrations que contient chaque livraison, la Revue est demeurée, en 1972, un périodique vivant et qui reflète constamment l'actualité dans le domaine humanitaire.

Elle a publié des articles sur des sujets historiques, sociaux, juridiques, dont quelques titres suffiront à montrer l'importance et la variété :

La solidarité Croix-Rouge (H. Beer) — La Convention de Vienne de 1969 sur le droit des traités et le droit humanitaire (J. Daniel) — La Croix-Rouge et les problèmes de l'environnement (I. Domanska) — La Croix-Rouge internationale et la paix (J. Freymond) — La Croix-Rouge et l'éducation de la jeunesse (S. Hashimoto) — Henry Dunant et Rudolf Müller (M. Müller) — Sauvetage en montagne et sauvetage nautique en Bulgarie (K. Petrov et D. Venov) — Les réfugiés et les droits de l'homme (P. Weis).

Deux conférences d'experts ont eu lieu, l'an dernier, qui avaient pour thèmes la réaffirmation et le développement du droit international humanitaire applicable dans les conflits armés. La première, qui réunissait à Vienne des experts de la Croix-Rouge, donna lieu dans la Revue à plusieurs articles étendus de même que la seconde,